

SE CUMPLEN HOY:

10 Años de la Muerte De Pablo Neruda

■ Esta tarde culmina el programa organizado por el Goethe Institut para recordar la vida y obra del poeta y Premio Nobel chileno.

Con el foro abierto "Neruda: trascendencia como hombre y poeta" proseguieron ayer, a las 19 horas, las actividades programadas en el Goethe Institut para conmemorar el décimo aniversario del fallecimiento de Pablo Neruda.

El encuentro, presidido por el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH), Luis Sánchez Laterre, contó con la participación de los poetas Jaime Quezada, Diego Muñoz y Bernardo Subercaseaux, en tanto que el compositor Gastón Soubllette asistió como invitado especial.

El programa elaborado para recordar al poeta chileno, quien falleciera de cáncer el 23 de septiembre de 1973, incluye para hoy, a partir de las siete de la tarde, un recital de poemas de juventud, que estará a cargo de profesores de la Escuela de Teatro de la Universidad Católica; un diaporama sobre la ciudad de Santiago durante los años 20; y música chilena de la época de los

"Veinte Poemas de Amor y una Canción Desesperada", interpretada por el cuarteto de cuerdas Sek.

Asimismo, Silvia Soubllette cantará diversos tomas cuya letra está basada en la obra del poeta nacido en Parral, el 12 de julio de 1904. El calendario de actividades finalizará con música popular de la época, de varios compositores.

INCANSABLE QUEHACER

Hijo de un humilde empleado ferroviario, Nofali Eliezer Ricardo Reyes Basoalto (quien posteriormente sería conocido mundialmente como Pablo Neruda) publicó su primer trabajo a los 13 años de edad, en un periódico de Temuco.

A los 15 años conoce casualmente a Gabriela Mistral, con quien compartirá el honor de otorgar un Premio Nobel en Literatura a nuestro país. La poetisa, quien en esa época llegaba desde Punta Arenas ha hacerse cargo de un establecimiento educacional en Temuco, será descrita por Neruda como "una señora alta, con vestidos muy largos y zapatos de taco bajo".

Ambos ignoraban que, posteriormente, en su recorrido por el mundo, tendrían oportunidad de charlar largamente sobre literatura.

Neruda publica su primera obra, "Crepusculario", en 1923. Tras ella vendrán numerosos testimonios de un incansable y fecundo quehacer: "Veinte Poemas de Amor y una Canción Desesperada" (1924), "Tentativa del Hombre Infinito", "Anillos", "El Habitante y su Esperanza" (1926), "El Hondero Entusiasta" y "Residencia en la Tierra" (1933), "España en el Corazón" (1937), "Algunos de los Poemas de



10 años de la muerte de Pablo Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

10 años de la muerte de Pablo Neruda. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa